

EL CONSTITUCIONAL

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

DE LA PROVINCIA DE GERONA

Director, D. GAUDENCIO MASÓ Y ESPEJO

RECLAMOS Y COMUNICADOS

Reclamos. Los suscritores un real línea y dos idem los no suscritores. Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administración de uno á cuarenta reales línea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real línea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insertese ó nó, no se devuelven originales

REDACCION

Escaleras de S. Martín, núm. 8, segundo.

Domingo 1.º de Julio de 1888.

SE PUBLICA

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

NÚM. 1.135

AÑO VIII.

La viña.

Único en su clase en esta Capital Calle de Herreras viejas núm. 19. Probad los Vinos, Vinagres y Aceites puros de 1.ª calidad. 500 pesetas al que prueba no será verdadero. 16

EL MEJOR CONSEJO

Siempre que los conservadores nos gobiernan. (y valga el sentido convencional que damos á este verbo.) vemos la inercia en todas las esferas de la administración; y si por acaso alguna vez dan señales de actividad, es para ofrecernos una gestión torpe ó desalentada mas perjudicial que provechosa á los intereses que les están confiados, si es que no nos dan, como ocurre frecuentemente, el espectáculo de moverse á impulsos del egoísmo para satisfacer particulares y personalísimos intereses.

Pero cuando llevan en la oposición algun tiempo, que suele ser corto, entonces son exigentes para las situaciones liberales como si estas pudieran, empujando á Josué, mandar detener la marcha del sol, ó mejor dicho, del planeta Tierra, y multiplicar los elementos de vida improvisando mejoras y reformas imposibles á las facultades humanas.

Sugiérennos estas reflexiones la insistencia con que la prensa conservadora, haciendo coro á los prohombres del partido, viene reclamando sin descanso reformas y mejoras en todos los ramos de la administración pública, cuando ellos saben como nosotros, que hace falta tiempo y espacio para corregir la perturbación que preside en todos los organismos administrativos, gracias al abandono y á la indiferencia con que ellos los desatendieron.

Si se trata de los problemas económicos tan complejos de suyo, pretenden que el partido liberal ha de resolverlos al irato, sin maduro exámen, para que las deficiencias consiguientes á toda reforma poco meditada, les proporcione motivo para la censura.

Si se presentan al exámen de las Cámaras proyectos reformadores encaminados á desarraigar corruptelas en cuyas mallas van entretegidos los abusos, se escandalizan como si al estirpar arbitrariedades alimentadas por los procedimientos doctrinarios, se atentase contra sagrados derechos.

Si no se satisfacen en la medida que el país reclama sus necesidades, porque los que casi son ingénitos no se contentan de un solo intento, ahí están los conservadores ejerciendo de fiscales en una causa donde ellos son los primeros

incursos en responsabilidad.

Consideran como derechos invulnerables de su peculiar disfrute todas las rutinarias prácticas de su sistema y se vuelven airados contra quienes pretenden dejar á salvo el derecho de todos, aunque padezca el interés de su escuela, aboliendo viciosas costumbres.

Peró el país que nos conoce á todos, no se deja sorprender por los aspavientos conservadores ni hace caso de sus alharacas.

Harto de vivir bajo la férula conservadora, se sintió con alientos de independencia bastantes para manumitirse y confiar sus destinos á otros hombres de mas abnegacion y de mas patriotismo.

Por eso apoya al partido liberal con su confianza; y de él espera la redención económica, política y social inaugurada desde el momento en que nuestros correligionarios se encargaron del Gobierno.

No se impacienten, pues, los canovistas, porque llevan dos años y medio anhelando su tierra de promision, y den tiempo al tiempo para que el partido liberal pueda realizar su programa é implantar las reformas que han de regenerar la vida de la nacion en todos sus varios aspectos.

Y no se impacienten, porque sería temeridad querer oponerse á las corrientes de la opinion, que hoy continua divorciada de ellos; y además, porque nuestro partido tiene bien probado su desinterés y sabrá despues que haya terminado su obra ceder el puesto á otros hombres para que aprendan á gobernar con alteza de miras y verdadero patriotismo, pues en esta materia como en todo lo práctico, lo positivo son obras y no palabras; demostrando que el mejor de los consejos es predicar con el ejemplo.—X.

LOS MALHECHORES DE MADRID

POR EL

Excmo. Señor D. Manuel Gil Maestre

(Continuacion.)

Bajo este último punto de vista, limitado á una de sus manifestaciones, aplicándole á una de las ramas del derecho, al Penal, habremos de considerarle. Si el Legislador desconoce la parte pactiva del delito, la manera de ser del delincuente, y los medios de que éste se vale para realizar sus perturbadores propósitos, sus atentados contra la sociedad, y una vez realizados, los que pone en práctica para eludir la accion de ésta; en vano se promulgarán Códigos, se organizarán

tribunales, y se crearán fuerzas de seguridad y de vigilancia. Entre los poderes sociales, encargados de procurar el mantenimiento del derecho, y de restablecer su imperio cuando ha sido desconocido ó lexionado, y el criminal ó el delincuente, existe un duelo á muerte, una lucha sin término; los unos se valen en ella, de cuantos medios morales tienen á su disposición para retraer al hombre de la delincuencia, inspirándole el sentimiento del bien, de los agentes de vigilancia para precaver las contraversiones de sus preceptos en materia penal, y evitan que se duda la sancion creada, y de los establecimientos penitenciarios, para ejecutar la pena sin desatender la corrección del sometido á ella; el otro, busca el auxilio de las pasiones para combatir la influencia de la vida moral, acude á la astucia para eludir la vigilancia, emplea cuantos medios y recursos le han deparado su experiencia propia y la experiencia ajena, para librarse de la pena. En esta lucha, como en toda clase de contiendas, la victoria favorece siempre al que mejor conoce á su contrario.

Si el conocimiento y estudio del criminal en su vida íntima, en su manera de ser, en su forma de obrar, son de conveniencia suma para el poder social, no prestan menos servicio á los particulares, por cuanto con ellos pueden fácilmente y con oportunidad, adoptar las precauciones mas conducentes á la defensa de sus personas y de sus propiedades. Cultar el considerable número de malhechores y la importancia de las organizaciones de delincuentes, equivale á ocultar la existencia de las enfermedades infecciosas, creyendo erróneamente que con tal engaño se evita su propagacion y se disminuyen sus desastrosos efectos. Nada mas equivocado que semejante concepto. Las enfermedades morales, como las enfermedades físicas, no se combaten manteniendo en la ignorancia de las mismas á los que pueden ser sus víctimas, ni haciéndoles entender engañosamente que, ó no son tan peligrosas, ó no se hallan tan profundas; la plena conciencia del mal, de su estension y de sus caracteres, facilita medios para prevenirse, y en último extremo para hacerle menos dañino, cualquiera que conozca los procedimientos usados por los *tomadores*, podrá deshacerse de sus redes y burlarse de sus engaños, y tambien dificultar á los propósitos de los *tomadores*, *espadistas*, etc., si tiene valia de los recursos que utilizan para realizarlos. En este convencimiento sostendremos siempre la utilidad de nuestros ligeros apuntes, y demás importantes es-

tudios de distinguidos publicistas.

No tenemos la pretencion de que este trabajo sea una obra científica, y ni siquiera completa. Producto de observaciones hechas y de datos adquiridos en la maltrecha direccion de Seguridad; y de las noticias que se dignaron proporcionarnos personas cuyos especiales conocimientos en la materia sirven de garantía, le ofrecemos á la consideracion de nuestros lectores, sin atribuirle mayor alcance que el de un incorrecto bosquejo, y sin otro deseo que el de llamar la atención hácia estudios que pueden auxiliar poderosamente á los gobiernos y á las Autoridades, y ser no menos provechosos á los particulares que no deben fiar exclusivamente á la tutela social la defensa de sus personas, de su honor y de sus intereses.

En el seguiremos un método igual, ó cuando menos parecido, al que adoptamos en el ensayo sobre la criminalidad de Barcelona, ocupándonos en primer término de los malhechores madrileños, considerados en general, para hacerlo despues de sus clases y especies ó sub-géneros, desde que se inician en la vida de la delincuencia, hasta que la concluyen recorridos sus distintos grados. Los criminales, sin que comprendamos entre ellos á los que lo son por accidente, se circunscriben muy pocas veces á la clase en que dieron comienzo á su arayasa carrera; continúan en ella ascendiendo, por decirlo así, y ejercitando cuantos procedimientos le son dados. El que comenzó como *Randa*, ó como *Descuidero*, suele funcionar despues como *Topista*, y acude no pocas veces á la *espada*; el *Tomador*, convertido por sus aficiones ó carácter, en *baratero* ó *pincho*, no es raro que atraído por las aventuras, llegue á ser *Dronista*, prefiriendo la existencia agitada de éste, sus emociones y hasta sus peligros, á la mas tranquila y sosegada de su origen. Poseedores de variados conocimientos, pasan de una á otra especialidad, no porque crean que las variaciones dan lugar al verdadero placer, sino porque imitando á entendidos agricultores que aumentan los productos con la rotacion de cultivos, procuran multiplicar los suyos no limitándose á una sola faena. Sin embargo, hay dos especies, los *Estafadores* y los *Falsificadores* de papel y de moneda, que no suelen abandonar su ocupacion, ó alternarla con otras; ella les depara suficientes distracciones, y, si la suerte no se les presenta adversa, es bastante lucrativa.

(Se continuará)

UN BUÑUELO

Que haya un buñuelo mas que importa al mundo.

Si al mundo no le importa nada, á Barcelona sí, le importa mucho, y á vosotros tambien, el tener noticia de una boca de infierno situada en la plaza de Cataluña y que en forma bautizada de «Arco-cascada» detiene al visitante con pomposos anuncios para tragarse media peseta primero y luego 50 céntimos despues, para enseñaros la ridiculez mas original y quedar desengañados para siempre de cuanto se os diga.

Ya hace tiempo que con horror y vergüenza, veia estático en lo que han dado en llamar plaza de Cataluña, á una mole inmensa de panes de barro con anima de cañas y maderos, falta de sentido estético y hasta sin rudimentos de arte, llena de mal gusto, construccion burda y grotesca que ni siquiera de lejos puede compararse á lo natural, y con franqueza por mas que no me gustaba, nada habria dicho de ello, si bien hubiera avisado á mis lectores para que no se dejasen engañar de aquel portentoso, segun se asegura *ratonera de algunos Concejales* del cabildo municipal.

Cuando menos pensaba en ello, recibí una invitacion, y opinando que se deseaba saber mi parecer ya me teneis andando Rambla arriba y contra mi voluntad subiendo una escalera al lado de una poca de agua que se escapa á cuatro palmos del suelo y que constituye lo que quieren llamar *cas...ca...da*.

¿Qué diré de dentro? Pues como siempre seguir mi norma, la verdad neta y pura, como tengo por costumbre decir en todas partes y comentarlo de la manera imparcial que siempre me inspira todo lo que cae dentro el terreno de la crítica del público.

Si el exterior es ridículo, el interior no lo es menos; es decir, se corresponden perfectamente. Una serie de vistas que podrian ser buenas si fuesen bien pintadas pretenden daros conocimientos de París; paisajes de cromos ordinarios, y espejos curvos reflejando la cara de otros cromos muy monótonos completan la exhibicion con una coleccion de pajariños de los que gratuitamente vemos en la Rambla de los Estudios, un par de monos muy raquíticos, etc.

Y para ver lo que acabo de explicar se os exigen dos reales. En un rincon del piso superior hay un reservado y mediante media peseta os dejarán ver á un par de individuos, no procedentes de ningun pais donde sea costumbre pintarse la piel sinó dos, que de este modo se ganan la vida enseñando pinturas tan recientes que no pueden serlo mas.

Para ver aquella piel prefiero ver una alfombra bien labrada ya que repito no ofrecen novedad alguna y muchos creen que van á dar con un sér de aquellos paises donde la costumbre es pintarse, y se hallan que han gastado solamente dos reales mas para no ver nada nuevo ni extraordinario.

Comentarios.

Me estraño que siendo como se dice propiedad de un par de Concejales, no hayan antepuesto las apreciaciones de la mayoría de la prensa local y de todo el público barcelonés, á las miras egoistas de hacer negocio que llevaron en un

principio y que buenamente llevan aun. Es un estorbo al libre tránsito; dificulta la buena perspectiva que se podria disfrutar sin aquel espantajo, esto prescindiendo de la fea y repugnante figura de lo que la gente llama *Arch de las pape-rinas y fábrica d' adobar pells* descripción gráfica de las molduras que lo constituyen.

Yo propongo al Ayuntamiento que lo derribe inmediatamente en bien del buen nombre de Barcelona, mientras recomiendo á mis lectores el que no se gasten ni un céntimo para visitarlo, pues considero que ni dando propina al visitante vale la pena que se meta en tamaño buñuelo, que es el mayor de Barcelona.

—J. de la C.—

Barcelona 1.º Julio 1888.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Paris 27 de Junio de 1888.

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL.

Los monárquicos afectos á la familia de Orleans están ciertamente consternados, desde que la noticia del próximo matrimonio del duque de Aumale con Mlle. Clinchant se ha confirmado de una manera que no deja ya lugar á duda.

L' Intransigeant—que fué el primer periódico que insinuó el acontecimiento no há muchos dias—viene hoy lleno de interesantes y picantes detalles relativos á la historia de este suceso, cuyo desenlace va á poner para siempre una valla entre el enamorado duque y us sobrino el conde de Paris, jefe actual de la Casa de Orleans y por consiguiente heredero de la corona de Francia.

La «novia» del duque de Aumale, Mlle. Clinchant tiene actualmente unos cuarenta y seis años y es hija del jefe de una pequeña estacion de las cercanías de Chantilly. Dicha señorita, ex-institutriz por mas señas, entró al servicio del duque hace algunos años en calidad de «dama de lencería.» Al poco tiempo habia rebasado su posicion humilde en la casa, y gracias á su grande inteligencia y á sus condiciones exteriores consiguió obtener del duque mayor proteccion y fué nombrada definitivamente *intendenta* del dominio de Chantilly.

Ambiciosa y dotada de una voluntad poco comun no tardó en hacerse completamente dueña del corazon del duque. Esto, en realidad tiene todas las trazas de una novela; pero es cierto en todas sus partes. Cuando el duque fué expulsado de Paris, todos los trabajos de esta nueva Mme. de Maintenon tendieron á hacerle reñir con el resto de su familia, con el conde de Paris particularmente; y si bien al principio no obtuvo en esta parte de sus propósitos grandes resultados, últimamente vió casi completamente coronados sus esfuerzos cuando, por su consejo, el duque de Aumale se resolvió á regalar al Instituto de Francia esa riquísima y encantadora posesion de Chantilly, que es orgullo de la nacion francesa y admiracion de los extranjeros, con el objeto de que, al morir, no fuese á parar, con lo demás de su cuantiosa herencia, en poder del conde de Paris, á quien todo el mundo pinta como muy dado á la codicia.

Desde entonces las relaciones entre tío y sobrino se han ido enfriando mucho.

Calculen ahora nuestros lectores lo que serán esas relaciones cuando Mlle. Clinchant haya obtenido la *bella* mano del duque. El matrimonio es ya cosa completamente decidida; todo está á punto para realizarlo y de nada ha servido, al parecer, la mediacion del mismo soberano de Bélgica encargado por su colega *in partibus* el conde de Paris de disuadir al enamorado duque de su estrambótico (sic) proyecto.

Los periódicos monárquicos de Paris, avergonzados sin duda de esta calaverada senil del ex-protector de Mlle. Clinchant, se han dado al parecer la consigna de no hablar una sola palabra de este asunto, que parece sacado de un vaudeville. Los periódicos republicanos, en cambio, se aprovechan grandemente de la ocasion, y da gusto leerlos.

La política interior duerme en estos momentos. Dejémosla, pues, en su dulce reposo y espiguemos algo importante entre lo que nos trae hoy la prensa extranjera.

Indudablemente el hecho más interesante que se registra en las noticias telegráficas del dia, es la publicacion—que tuvo lugar ayer en los periódicos católicos de Roma—de la anunciada Encíclica del Papa sobre el liberalismo. El documento papal lleva el siguiente epígrafe: «De la libertad humana» y empieza con estas palabras: *Liberta præstantissimum bonum*.

En dicha Encíclica Leon XIII se esfuerza en dar segun su criterio la definicion de la libertad. Hace la distincion entre la verdadera y la falsa, y declara solemnemente que la verdadera es la libertad cristiana.

El Papa protesta contra la libertad ilimitada de los cultos y de la prensa, la cual «supone una igual indiferencia para la verdad y para el error.» El ejercicio honrado de las diversas libertades exige—dice—el respeto de la autoridad y de la accion de la Iglesia. La libertad de conciencia—declara—es un absurdo si significa el derecho de obedecer ó no voluntariamente á Dios. Tampoco es exacto—añade—que el Estado y la Sociedad no deban preocuparse de la moralidad de las acciones.

Cuando conozcamos el documento papal en toda su extension daremos á conocer sus principales declaraciones á nuestros lectores.

Despues de tantos años como se han pasado sin que nadie se ocupara ya del tristemente célebre personaje famoso por sus correrías al sur de la Argelia y, sobre todo, por su devastador sistema de hacer la guerra, de repente un telégrama fechado en Tanger nos da conocimiento de que todavía existe, refugiado entre aquellas escabrosidades, y que acaba de concluir con el cheikh Sidi Meda'hag un pacto de alianza con objeto de levantar contra el cherif de Marruecos una insurreccion general de las tribus nómadas del sud Oranés y del Sud marroquí.

Bou-Amama que, segun dicen, es todo un espíritu superior entre los suyos, ha comprendido hace ya tiempo que la autoridad del emperador de Marruecos anda por los suelos, y que no seria mala empresa, de acuerdo con los muchos descontentos del imperio, intentar un golpe de mano para rocerla y apoderarse de ella á fuerza de puño, como

quien dice.

Si el telégrama de Tanger se confirma, preparémonos á ver dentro de poco una nueva campaña por el estilo de la que registran los anales de la region de que venimos hablando, en la que un protagonista y héroe al mismo tiempo—aunque héroe un poco deslucido por sus actos de crueldad y vandalismo,—el *profeta* Bou-Amama.

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

Segun tenemos entendido no es exacta la noticia que se nos dió y publicamos en el último suelto de esta seccion de nuestro número del miércoles pasado, acerca la adquisicion por parte del Ayuntamiento de un retrato al óleo de S. M. la Reina Regente. Parece que no fué D. Pablo Alsiná ni otros concejales quien hizo la proposicion sino el tercer teniente de Alcalde D. José Puig, y por cierto con tanto empeño, como cuando tomó á su cargo la desgraciada defensa de ciertas obras verificadas en una casa de la Rambla de la Libertad en una forma bastante incorrecta.

—A propósito de nuestro Municipio, segun tenemos entendido y á causa de las gestiones de ciertos individuos de la corporacion, se han puesto sobre el tapete varios asuntos que indudablemente su discusion ha de ser de resonancia. Parece que en la última sesion la atmósfera estaba saturada de indignacion y no estalló la tempestad que amenazaba porque no se creyó oportuno el momento; es casi seguro que en la próxima deseará y procuraremos asistir á la misma á fin de tener al corriente de todo á nuestros queridos lectores.

—Segun hemos oido decir, ya están nombrados los facultativos que compondrán el tribunal para las oposiciones de las plazas de médicos que hay vacantes en el hospital provincial de esta ciudad, las cuales parecerán tener lugar muy pronto.

A la pregunta que se nos ha hecho de si el señor Font seria el presidente de dicho tribunal, podemos asegurar que nó, porque el señor Font no es competente en medicina por no haberla estudiado; el señor Font es solo presidente de la Diptucion provincial, como el señor Botet es vicepresidente, gracias á la *libertad, igualdad y fraternidad* de sus compañeros *tuti colorí* que los votaron, de otra manera, el señor Font y el señor Botet no hubieran llegado á tanto ni la Diptucion á menos.

—Hemos recibido del señor Secretario de la Comision del monumento á Güell y Ferrer, copia del acta de sesion á la ciudad de Barcelona de dicho monumento, la cual no nos es posible publicar por su mucha extension, sintiendo por dicho motivo no poder complacer al señor Pi Solanas que nos la remite.

—En Albacete se ha casado el notario eclesiástico de Barrax, con una señorita de 93 Añiles; el novio tiene 87... inviernos.

—En Spa (Bélgica,) se abrirá este verano un concurso de bellezas dándose diez mil francos á la mujer más hermosa, y se coronará á la más virtuosa del pais, regalándole una fuerte suma y las alhajas que se la coliquen.

—Tres telégramas recibidos por la emperatriz viuda de Alemania.

De la Reina de Inglaterra:

«Tu marido se ha llevado á la tumba las últimas sonrisas de mi vida.—Victoria.»

De la reina de Italia:

«Cuando todo el mundo llora, el dolor de una resulta menor. Calma tu sentimiento: el Universo entero llora con tigo.—Margarita.»

De la reina regente:

«El cielo es despiadado: los dos hombres que hace pocos años tenía á mi mesa, jóvenes, fuertes, llenos de salud, Alfonso y Federico, no existen ya.—Cristina.»

—Ha fallecido en Málaga á la avanzada edad de 107 años una mujer llamada Francisca Moreno, conocida generalmente en aquella capital por el apodado de Ventaja.

Y tanto como la ha llevado.

—Dícese que los señores Botet y Font trabajan á mas no poder para ser reelegidos diputados provinciales por el distrito de Santa Coloma de Farnés, pero que en muchos pueblos ha sido tan mal recibida la noticia, que todas las personas influyentes trabajan en contra de dicha candidatura.

Muy bien hecho, y cuenten ustedes con nuestro incondicional apoyo para derrotar á esos señores.

—Lo menos 250,000 marcos dicen que ha cobrado el doctor Mackenzie como honorarios por sus trabajos en la enfermedad del difunto emperador de Alemania.

Si yo fuese médico, me contentaría con un solo enfermo, con tal que fuese como ese.

—Anteayer por la tarde fué encerrado en el violon un artillero que tenía una borrachera de primo cartel.

Nada; sería amigo de algun Pedro que le convidaría á refrescar, y al pobre chico se le fué la mano.

¡Hay tantos como ese cuando pagan otros!

—Refiere un periódico norte-americano que dias pasados llegó á El Paso, Texas, procedente de Méjico, una caja dirigida «A S. M. Federico III, emperador de Alemania.»

Abierta por los aduaneros, se vió que contenía cuatro botellas de un líquido oscuro, envueltas en papel de China con los colores nacionales de Méjico, blanco, rojo y verde, y un lazo de los mismos colores en el gollete de cada botella.

El líquido es un compuesto, segun prescripción india, de yerbas de maravilloso poder curativo, que se enviaban al soberano germánico para librarle de sus padecimientos.

Tardis pilulastis.

—El gobierno ruso ha concedido autorización á las mujeres para que puedan consagrarse al servicio farmacéutico, á condicion de sufrir los exámenes que se exigen á los hombres.

Los farmacéuticos que reciban en sus establecimientos mujeres en clase de practicantes, no podrán tener al mismo tiempo practicantes masculinos.

¡Ya!

—A las gestiones de nuestro querido amigo don Pedro Antonio Torres, se debe que el ministro de Fomento haya concedido á la ciudad de Tarragona el establecimiento de una Granja-escuela experimental de agricultura.

—El incendio (?) del Banco de Francia.—Un incidente de los mas cómicos produjose el dia 26 en Paris poco

antes de media noche delante del Banco de Francia.

Por casualidad encontrábase en aquel momento enfrente de aquel establecimiento una bomba de incendio. El faccionario que está de servicio en aquel punto apercibiéndose de ello, y creyendo que el primer establecimiento de crédito de Francia ardia se apresuró á tocar el boton de alarma que comunica con el Estado Mayor de la villa.

Como es natural, en el Estado mayor creyóse que el incendio provenia realmente del Banco, é inmediatamente se espidieron toques de alarma para todos los puntos de Paris donde hay retén de bomberos. Al cabo de una media hora escasa todas las bombas á vapor y á brazo de que Paris dispone estaban instaladas enfrente del Banco con tres ó cuatro cientos bomberos para servirlos.

Los parisienses que muy tranquilamente se paseaban por los boulevares cuando fueron sorprendidos por la voz de alarma, se rieron despues grandemente á costa del infeliz faccionario cuando supieron la verdad de esa *blague* involuntaria.

—El señor Gobernador civil de Barcelona todavía no ha comunicado al señor Sala y Arnella haber recibido el regalo que le fué facturado á las 3 de la tarde del dia 3 de Junio último en la estacion del ferro-carril de esta ciudad para que por su conducto pasase al señor ministro de Fomento en el tren correo que en dicha tarde regresa de Port-Bou á Barcelona. El autor del regalo sabe que todavía no ha llegado al Ministerio de Fomento.

¿Si lo habrán secuestrado?

—El baile y concierto celebrado durante la noche del pasado viernes en los salones del «Liceo Gerundense,» se vió sumamente animado, saliendo la concurrencia altamente satisfecha de la ejecucion que cupo á las piezas del programa confiado á la reputada orquesta que dirige el profesor señor Pibernus.

—Anteayer fueron conducidos á la última morada los restos de la jóven que tuvo la desgracia de quemarse en la Tintorería de don Jaime Prats, en la tarde del pasado jueves.

—El paseo de la Dehesa se vió durante la tarde del pasado viernes bastante concurrido por tocar en ella la brillante banda del Regimiento de Asia.

—Durante la serenata verificada la noche del pasado jueves en obsequio al digno Delegado de Hacienda don Pedro Ortega, logró la sociedad Octimino artístico musical reunir un numeroso auditorio, que aplaudió con verdadero entusiasmo las piezas que se ejecutaron, las cuales fueron interpretadas con verdadero acierto, mereciendo especial mencion la selecta *gavota* de Seibulka, la difícil *Ave Maria* de Gounod, y la original *marcha Turca* de Mozart.

Nuestros plácemes á la sociedad Octimino, por los grandes progresos que de dia en dia va haciendo en la tarea que se ha impuesto, de la que siguiendo así ha de sacar honra y provecho.

—Sin que sepamos á que causa atribuirlo, el mercado de ayer se vió bastante desanimado.

—En la sesion que el viernes último celebró el Ayuntamiento acordó continuar los empedrados desde la calle de la Barca hasta la de las Ballesterías, con lo cual quedará terminada la

primera seccion ó sea todo el tránsito de la carretera general por el barrio tercero de la ciudad.

—Hemos recibido una lista detallada de los artistas que componen la compañía dramática del teatro Romea que actuará en nuestro coliseo desde el próximo sábado, la que daremos á conocer oportunamente á nuestros lectores.

—Con la colocacion de aceras frente las casas del lado izquierdo de la subida de San Félix, ha desaparecido las antiguas escaleras que interceptaban la vía pública. Segun se nos ha manifestado el Ayuntamiento ha resuelto prolongar por su cuenta dichas aceras en la parte superior é inferior.

CRÓNICA JUDICIAL

(Audiencia de lo Criminal.)

Están señalados para la semana próxima los siguientes juicios orales:

Dia 2.—El de la causa del Juzgado de Puigcerdá sobre disparo de arma contra P. F. B. y V. Ll. Ll., defendidos por los señores Massa y Corominas, y contra J. M. M., defendido por los señores Viñas y Negre.

Dia 4.—El de la causa del Juzgado de este partido sobre lesiones graves contra P. y N. M. M., defendidos por los señores Grahit.

El acusador particular, J. F., está representado por los señores Catalá y Coll.

Almorranas

se curan con la infalible POMADA ANTIHEMORROIDAL de SEGALA que cuenta más de 30 años de experiencia!—Prospectos gratis.—Botica de la Corona.—Gignás, 5, Barcelona.

LOS INTEGRISTAS CONTRA DON CARLOS

La Union asegura que los carlistas rebeldes de *El Siglo Futuro* tienen concertado ya el siguiente programa, que muy en breve ha de ser solemnemente publicado:

1.º Los católicos íntegros é intransigentes se declaran católicos antes que políticos, y políticos en cuanto la política conduzca al triunfo práctico de la religion. Por esto no tendrán otro programa doctrinal que la infalibilidad pontificia y el *Syllabus*, tal como aparece explicado en los discursos de Pio IX, sobre todo cuando éste decia que los católicos liberales son peores que los monstruos de la *Commune*.

2.º Los católicos íntegros é intransigentes declaran que tienen por liberales á todos los que no entienden el *Syllabus* como ellos lo entienden, explican y aplican, y por lo tanto, que consideran liberales á todos los periódicos carlistas que aceptan los manifiestos de don Carlos, sobre todo el de Moretin y el publicado por el señor Llauder.

3.º Los católicos íntegros é intransigentes obedecerán á don Carlos en cuanto este se coloque dentro de sus doctrinas, y en lo demás contestarán á sus órdenes con la declaracion de que han de obedecer antes á Dios que á los hombres.

4.º Los católicos íntegros é intransigentes reunirán, en caso necesario, á los señores Mateos Gago, Sardá y Salvany, doctor Reig, Torró, Ezcenarro y Orti y Lara, los cuales, en su calidad de teólogos, ó lo que sean, darán su

dictámen doctrinal sobre los manifiestos de don Carlos, y declararán qué parte de ellos se puede seguir, y qué parte de ellos se ha de rechazar y condenar.

5.º Los católicos íntegros é intransigentes declaran que los carlistas liberales son los peores enemigos de la Iglesia; que les siguen los hombres de la union católica, y que debe dudarse de la ortodoxia de todo aquel que no acepte desde luego el restablecimiento del tribunal del Santo Oficio.

OTRA VEZ SUCCI

¿Recuerda el lector á Succi?

Succi es aquel famoso italiano que ayunó durante cincuenta dias bajo la custodia y vigilancia de una comision de médicos, sin tomar mas alimento que algunas gotas de un licor misterioso hecho con el jugo de hiervas recogidas por aquel aventurero durante sus viajes por el Africa ecuatorial.

Hubo un tiempo, debe ser dos años nada mas, que Succi era el hombre más famoso del mundo. El telégrafo se ocupaba de su persona mas que de Bismack ó del czar de todas las Rusias, y la opinion pública seguia paso á paso con la mayor ansiedad los progresos de su prodigioso ayuno.

¡Como que si Succi demostraba experimental y prácticamente la verdad de su descubrimiento, quedaba resuelto por siempre jamás el problema del hambre!

Pero no hay nada tan olvidadizo como el público. Nadie se acuerda ya del Succi, y hasta su nombre ha desaparecido de la memoria. Succi sigue ayunando, pero en la soledad y en el abandono, y hace pocos dias terminó su 25.º ayuno, que ha sido de treinta dias, sin tomar mas que una dosis de su licor al principio de su ayuno y agua carbónica durante éste.

Dentro de poco el mas famoso ayunador que han conocido los siglos volverá á la celebridad, porque se propone vender de hoy mas al público su licor maravilloso.

Al efecto está sacando privilegios de invencion en todos los paises del mundo para evitar imitaciones fraudulentas. Cumplida esta precaucion, el mundo será feliz. Nadie necesitará preocuparse de la comida ni del dinero para mandar la cocinera á la compra.

Con un frasquito del licor Succi y unos cuantos sifones de agua Seltz se alimentará una familia durante un mes entero. Y libre el espíritu de la pesada carga de las digestiones, ¡quien sabe hasta donde llegará el genio de la humanidad!

PARTES TELEGRAFICAS

Madrid 30.—El señor Canalejas, está decidido á que se aprueben antes de cerrarse las córtes las leyes de crédito agrícola y la reforma del Consejo de Instrucción pública.

Propónese el ministro de Fomento combatir de una manera franca la usura de que son víctimas los agricultores y dar un tinte democrático á la constitucion del Consejo de Instrucción, dejando al libre nombramiento de las corporaciones científicas dos terceras partes ó la mitad por lo menos de los vocales del Consejo.

El señor Canalejas ha sujetado á un estudio de revision el proyecto de ferrocarriles secundarios.

CRÓNICA RELIGIOSA

SANTO DE HOY. La Preciosísima Sangre de N. S. Jesucristo.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia del Hospicio.

Gerona. Imp. de P. Puigblanquer

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS.

Cáries, Hojedad de sangre ó descarnie de las en-
rias, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, ulce-
ras de la boca, dientes móviles y demás sensa-
ciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etc. etc. deben usar el

Elixir dentifrico Saint-Servaint del Dr. Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á
los que más perdida la tienen. — Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMA-
CIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.
Depositarios. — Todos los principales Farmacéuticos de España y América.
En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y Sífilis

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI
RECIENTES COMO CRONICAS. Su curacion
es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA,» ex-
clusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones per-
judiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estreñecidos y demás afecciones por
erónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo
del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución
esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia
debe permanecer
sin estas benéficas

«Píldoras,» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el
cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña ir-
ritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y
se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constitu-
yen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse
como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se
está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la
manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz
remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las
del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma,
palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas en-
fermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitu-
cion esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los
principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de
Ametller, Coll y Vives.

Contra los Herpes

y demás humores así internos como ex-
ternos, recomendamos eficazmente el
«Extracto antiherpético de Dulcamara
compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único reme-
dio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber
existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitu-
cion esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.
«Depositarios.» — Todos los principales farmacéuticos de España y América.
Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

VINOS Y JARABES

de DESPINOY

EXTRACTO de HIGADO de BACALAO

El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de Paris

SIMPLE Y FERRUGINOSO

Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ven-
taja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.

DEPOSITO GENERAL: DESPINOY Y Cia, 9^a, Rue Albouy, PARIS
Exigir la Marca de Fabrica, la firma y el sello oficial de
garantía de la Union de Fabricantes.

IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impresiones con la mayor
prontitud y esmero á precios cómodos.

SEPTIEMBRE

Exposicion Universal de Barcelona

1888

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

Paseo de Colon.

Grandioso edificio pudiendo contener hasta mil pasajeros, levantado por el
Excelentísimo Ayuntamiento de Barcelona y clasificado entre los mas notables de Europa y el mas confortable
de España.
Situado en el mejor punto de la Ciudad y rodeado de inmensos jardines, domina el Mar, la pintoresca
Montaña de Montjuich, el Barrio de la Bolsa, la Avenida de la Exposicion y las Ramblas
Alumbrado eléctrico. Cocina de primer orden. Bebidas inglesas. Notable Boulogne. Baños. Correos.
Telégrafos. Teléfonos. Billeres para todos los espectáculos. Excursiones á los puntos mas notables de la
Provincia. Intérpretes hablando todas las lenguas de Europa.

PILDORAS BENZOICAS ROCHER

Contra: las ENFERMEDADES de la VEJIGA, de los RÍÑONES y de los CONDUCTOS de la ORINA:
Arenillas, Cálculos, Piedra, Cistitis, Prostatitis,
Catarro de la Vejiga, Incontinencia y Retención, Reumatismos,
Nefritis y Cólicos nefríticos.

NOTA.—Para hacerse cuenta exacta de la enfermedad hay que leer atenta-
mente el Folleto ilustrado, que contiene doce dibujos anatómicos con colores,
sobre las Enfermedades de la Vejiga, y que se envía franco contra 1 franco
en sellos de correos.

ROCHER, FARMACÉUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS

Requiere: Píldoras Rocher y Marca R. F.—Se encuentra en todas las Farmacias.

Depósito general.—Barcelona, Farmacia de la Estrella, 7, Fernando VII

GRAN REMEDIO PARA LA BOCA.

El Elixir del celebre médico alemán
Dr. Gütiel, es el mejor dentifrico que se
conoce en el mundo.—Con este Elixir se
consigue:

- 1.º Calmar el dolor de muelas.
- 2.º Detener y curar las cáries.
- 3.º Emblanquecer la dentadura.
- 4.º Aromatizar y refrescar la boca.
- 5.º Curar el escorbuto, y
- 6.º Fortalecer los dientes y muelas.

Estas son las virtudes positivas del
Elixir Gütiel, el cual debería tener toda
persona que estime en algo su belleza
y la salud de la boca. Es también el es-
pecifico mas bien presentado y mas
confortable que se conoce.
Cada frasco de 130 gramos con ta-
pon esmerilado, acompaña su corres-
pondiente cepillo para la dentadura.
GERONA: Botica del Dr. Ametller.

HERNIAS

hallan alivio y curacion completa para
todas las edades con el procedimiento de
Mr. Carlos Notton, herniario especialis-
ta.

Pablo Munich y Cabanellas, residen-
te en Barcelona, habitante en la calle
de Mendez Nuñez, n.º 3, piso 2.º, 1.ª
puerta, certifico: Que hace muchos
años padecía una «hernia inguinal» del
lado derecho. En octubre del año
último que tenía la edad de 64 años,
determiné sujetarme al tratamiento de
Mr. Carlos Notton; desde entonces has-
ta el presente mes de Marzo no he sen-
tido la menor molestia, por lo que
queda patentizada la bondad del pro-
cedimiento del señor Notton, por ha-
llarme completamente curado.

Sujetándome á mis observaciones,
me ratifico en lo que antes apunté, es-
to es; que quedo completamente curado
de la hernia que tanto me ha hecho
sufrir.

Y para que conste donde convenga,
libro el presente certificado en la ciu-
dad de Barcelona á 15 de marzo de
1887.—Pablo Munich.

El Sr. Carlos Notton, herniario es-
pecialista, recibe en su domicilio en
Barcelona, calle de Trafalgar, 58, des-
de el dia 14 al último de cada mes.

Estará en Gerona el dia 10 de cada
mes gran fonda des Italiens. En Figue-
ras el dia 11 de cada mes, fonda del
Comercio.

JAIME PADROSA

Añador, Ballesterias, 65

Recomposicion de Camas de hierro, báscu-
las, romanas, balanzas, pesas y medidas. Y
arcas para guardar caudales.

En GERONA, farmacia del Dr. D. Joaquín Ametller,
Còll-Real, núm. 7.

CAHÉ MEDICINAL
MARIANO SERRANO BARCELONA
CALLE DE CALLES, 39, MADRID
CAHÉ MEDICINAL
MARIANO SERRANO BARCELONA
CALLE DE CALLES, 39, MADRID